



Maison d'Auguste Comte
Association Internationale
10, rue Monsieur-le Prince
75006 Paris
01.43.26.08.56 (tel)
01.43.54.82.71 (fax)
augustecomte@wanadoo.fr

Angèle Kremer-Marietti,
Présidente du Groupe d'Études et de Recherches Épistémologiques,
Tél. 01 70 07 23 02
angele.marietti@numericable.com
<http://dogma.fr>

Le 2 juillet 2009,

Je m'intéresse aux travaux de Monsieur Eduardo Caianiello, car ils partent du point de vue de la représentation pour expliquer les processus du symbolisme intervenant dans la phénoménologie de la cognition – ce qui est mon point de vue dans la perspective d'une « philosophie comme science du symbolique » à laquelle je travaille personnellement depuis plusieurs années. Tout comme Ernst Cassirer, Monsieur Eduardo Caianiello étudie les combinaisons possibles entre les jeux de la représentation et ceux de la symbolisation ; quant à lui, Monsieur Eduardo Caianiello porte une attention toute particulière sur l'examen de la genèse des mathématiques.

J'apprécie l'originalité des travaux de Monsieur Eduardo Caianiello dont j'ai publié dans ma revue électronique DOGMA (numéros de mars 2008 et d'avril 2009) deux articles fort bien documentés : 1. « Les prolégomènes de l'enfant à toute métaphysique future : le sens de l'identité numérique, l'identité numérique du sens », dont l'orientation cognitiviste est nettement marquée : 2. « La genèse de la science et le sens de l'événement, Parties 1 et 2 », qui constitue une véritable phénoménologie de la connaissance. Ce dernier travail va d'ailleurs bientôt être publié chez les Editions de l'Harmattan, Paris, dans la collection *Épistémologie et Philosophie des Sciences*, que je dirige. J'ai également donné l'occasion à Monsieur Eduardo Caianiello de faire, le 7 juin 2008, une conférence à mon *Groupe d'Études et de Recherches Épistémologiques*, sur le thème : « Poincaré, Piaget, Marcel Proust et la genèse du symbole mathématique et littéraire ».

J'apprécie donc le projet général formulé par Monsieur Eduardo Caianiello d'une théorie qu'il conçoit, en ce qui le concerne, comme devant être génétique et qui devrait lui permettre d'enchaîner toutes les phases de la cognition humaine. Son propos se rattache explicitement aux recherches développées avant lui par Kant, Piaget et Wittgenstein : ce dont je ne puis que l'approuver.

Angèle Kremer-Marietti